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Entrámos no apelidado tempo de férias, que não 
significa menos trabalho, menos empenho, ou menos 
dedicação à causa pública, pois todos sabemos que o 
mundo e as nossas obrigações sociais não param, nem 
pela força do verão.

Somos então chegados a um tempo, que será de re-
cuperação de forças para muitos, de pausa letiva pa-
ra tantos jovens, ou de um simples reencontro com os 
amigos, as famílias, ou com os nossos compatriotas es-
palhados pelo mundo e que nesta época do ano nos 
visitam.

Poderá ser também um tempo para reflexão sobre 
os caminhos percorridos por todos. Nas nossas obri-
gações profissionais e, por maioria de razão, por parte 
de quem tem a responsabilidade de todos representar 
e defender, olhos postos no futuro imediato e no longo 
prazo. É aqui que nos sentimos em paz com a nossa 
consciência, certos de que se tudo não foi feito ao en-
contro das aspirações de quem em nós confiou, tal se 
deverá a circunstâncias que nos ultrapassam em abso-
luto, ou porque razões materiais não aconselham nem 
o descuido, nem o extrapolar das nossas possibilidades, 
que são limitadas, como todos sabemos.

Ainda assim, confesso que tem sido um privilégio 
servir Ourém e os oureenses, imprimindo à coisa públi-
ca uma dinâmica que muitos julgavam não ser possível 
implementar, tal o divórcio entre eleitos e eleitores, que 
os munícipes vinham sentindo, após anos de “governa-
ção virtual”.

E por ser tempo de férias, não poderei deixar de re-
comendar aos meus caros concidadãos e munícipes, 
que não deixem de visitar e apreciar o que é nosso 
e merece a nossa atenção. Quer numa simples visita 
circunstancial, ou numa pausa mais alargada e temos 
bons motivos para isso. Como, aliás, decorre do traba-
lho publicado nesta edição, o Agroal está melhor que 
nunca e justifica uma passagem, quase obrigatória pe-
las suas águas e pela sua envolvência. Uma autêntica 
jóia da natureza no nosso espaço territorial, a justificar 
uma visita.

Claro que não poderia deixar de recomendar, nesta 
altura do ano, o quanto as festas que ocorrem um pou-
co por todo o nosso concelho convidam ao lazer, ao di-
vertimento e à oferta gastronómica que proporcionam. 
Coisas simples, feitas por gente simples e generosa, que 
não apagam a tradição e contribuem para a nossa ri-
queza cultural coletiva.

A não perder.
Desejo a todos os oureenses umas boas férias e diri-

jo também uma saudação de acolhimento, muito ami-
ga, aos nossos emigrantes, de visita à sua terra natal.

Luís Miguel Albuquerque
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EDITORIAL 15.º ANIVERSÁRIO DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE FÁTIMA  
Decorreram no dia 30 de junho, as 
cerimónias comemorativas do 15.º 
aniversário dos Bombeiros Volun-
tários de Fátima.

Para além das comunicações diri-
gidas pelas várias entidades presen-
tes, houve também lugar à imposi-
ção de condecorações e promoções 
de elementos do corpo ativo, tendo 
também ocorrido a bênção de duas 

viaturas recentemente adquiridas 
por esta corporação de bombeiros.

 Marcaram presença nesta ses-
são, em representação do executi-
vo camarário, o Presidente da Câ-
mara Municipal, Luís Miguel Albu-
querque e os vereadores Natálio 
Reis, Cília Seixo e José Reis.

 Luís Miguel Albuquerque apro-
veitou a ocasião para felicitar a ins-

tituição aniversariante, salientando 
o apoio que a Câmara Municipal 
tem prestado à mesma, nomeada-
mente na recente aquisição de um 
veículo. O Presidente da Câmara 
enunciou ainda, várias obras que 
estão em curso e que terão início 
em breve, na freguesia de Fátima, 
num montante que ascende aos 4 
milhões de euros.
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II EDIÇÃO DO
FIM-DE-SEMANA 
CULTURAL DE RIO DE 
COUROS E CASAL DOS 
BERNARDOS  
Foi inaugurada na tarde de 30 de 
junho, mais uma edição do Fim-
-de-Semana Cultural de Rio de 
Couros e Casal dos Bernardos.

Este certame, que aconte-
ce pelo segundo ano, reuniu 
no Parque de Merendas de Ca-
sal dos Bernardos, ao longo de 
dois dias, música, tasquinhas e 
animação, com a participação 
de várias associações daquela 
União de Freguesias.

Na ocasião, o Presidente da 
Câmara agradeceu o convite e 
aproveitou para referir várias 
obras que estão previstas para 

a freguesia, entre elas, melhora-
mentos no parque de merendas 
e na rede viária. 

Luís Miguel Albuquerque 
aproveitou ainda a ocasião pa-
ra reforçar a iniciativa de apoio 
à natalidade, levada a cabo pela 
Câmara Municipal, realçando a 
sua importância para as popula-
ções e o facto daquela União de 
Freguesias ainda não se ter assu-
mido como uma das potencial-
mente interessadas, atendendo 
ao reduzido número de candida-
tos aí residentes.

85.º ANIVERSÁRIO 
DA FREGUESIA DE 
ATOUGUIA  
O Vice-Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Natálio 
Reis, marcou presença na ce-
rimónia do 85.º aniversário da 
Freguesia de Atouguia que de-
correu no salão Nobre da Junta 
de Freguesia, no dia 22 de julho.

Na ocasião, Natálio Reis, 
agradeceu o convite e felicitou 
a Freguesia pelo seu aniversário, 
reiterando a colaboração institu-
cional com o Município, na me-
dida das suas possibilidades. 

Durante a cerimónia de-
correram várias homenagens, 
quer a individualidades, quer 
a entidades, pela relevância e 
importância que tiveram para 
a freguesia. 

Foi também apresentada a 
nova designação do museu et-
nográfico, agora intitulado “Mu-
seu Etnográfico Prof. M. Tavares 
Lopes”, em homenagem ao an-
tigo Presidente da Junta de Fre-
guesia.

No dia anterior, a Atouguia 
havia recebido o seu 3.º Fim de 
Semana Cultural, no largo da 
Igreja, onde, ao longo dos dois 
dias do fim de semana, entre 
música e animação, foi possível 
visitar 4 tasquinhas (Paróquia de 
Atouguia, Centro Social e Paro-
quial de Atouguia, Associação 
Cultural R. D. Fontaínhas da Ser-
ra e Tasquinha do Zambujal) e 
vários expositores.

XVI FESTA CULTURAL 
E GASTRONÓMICA DE 
URQUEIRA  
Decorreu de 20 a 22 de julho, 
a XVI Festa Cultural e Gastro-
nómica de Urqueira. Durante 3 
dias, o Parque de Merendas da 
Amieira encheu-se de música, 
cultura, gastronomia, desporto 
e dança, entre outras atividades.

O Vice-Presidente da Câma-
ra Municipal, Natálio Reis, par-
ticipou na cerimónia oficial de 
abertura da festa, reconhecen-
do a pertinência e a necessidade 
destes eventos na promoção e 
dinamização dos territórios.
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PASSEIO
SÉNIOR
Teve início no dia 12 de julho,
prolongando-se até dia 27, a
edição de 2018 do Passeio Sénior,
promovido anualmente pela
Câmara Municipal de Ourém.   
Nestes dias, os seniores das freguesias visitaram o Museu Metalúr-
gica Duarte Ferreira, no Tramagal, seguindo-se um almoço-convívio 
no Parque S. Lourenço, em Abrantes. Após o almoço, o momento 
esteve a cargo de animadores, com espaço para a música, a dança e 
muito convívio.

O Presidente da Câmara Municipal de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, e o Vereador Natálio Reis participaram no Passeio Sénior, ten-
do o Presidente Luís Miguel Albuquerque aproveitado a ocasião para 
anunciar a criação de um cartão dirigido aos cidadãos seniores, que 
permitirá a obtenção de descontos na compra de bens e serviços em 
estabelecimentos comerciais do concelho. 

O Passeio Sénior 2018 pretendeu proporcionar aos idosos do con-
celho de Ourém momentos de lazer e convívio, aliados à oportunidade 
de conhecerem espaços culturais do nosso país.

A distribuição dos dias  de passeio, por freguesia, decorreu da se-
guinte forma:

DATA                   FREGUESIA                        PARTICIPANTES

12 . julho          Gondemaria e Olival                      256

13 . julho          N.ª Sr.ª da Piedade                          217

18 . julho 

Urqueira        

345Matas e Cercal

Espite

19 . julho

Freixianda, Ribeira
do Fárrio e Formigais                             287

Caxarias

20 . julho          Rio de Couros
                         e Casal dos Bernardos                   249

25 . julho
          Alburitel   

276
Seiça

26 . julho
          Fátima      

231
Atouguia

27 . julho          N.ª Sr.ª das Misericórdias               387
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CÂMARA APROVOU 
VOTOS DE 
RECONHECIMENTO  
No dia 2 de julho, decorreu a Re-
união Pública do Órgão execu-
tivo, tendo sido apresentados e 
aprovados vários votos de reco-
nhecimento.

No âmbito desportivo, à or-
ganização da prova de trial 4x4 
“Espite Aventura”, que decorreu 
recentemente em Espite, à equi-
pa de voleibol do CSCM de Fá-
tima e à atleta Carolina Ribeiro.

No âmbito educativo, foi pro-
posto e aprovado um voto de re-
conhecimento pelo trabalho das 
Escolas em prol da educação e a 

todos os trabalhadores educati-
vos do concelho, bem como ao 
aluno Luís Miguel Albuquerque 
pelo prémio ganho no concurso 
“Canguru matemático”. 

Foi também apresentado e 
aprovado um voto de reconhe-
cimento à ACISO pelos 75 anos 
de bom e efetivo serviço em prol 
do desenvolvimento económico 
do concelho.

Na reunião do dia 16, desta-
que para o voto de reconheci-
mento à Ourearte, pela organi-
zação do “Ourearte Music Fest”. 

PRESIDENTES 
DA CÂMARA E 
DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL EM ROMA 
NA NOMEAÇÃO 
CARDINALÍCIA DE
D. ANTÓNIO MARTO  

SEMANA DO VOLUNTARIADO 
JOVEM DE OURÉM 2018  
Decorreu a edição de 2018 da Semana do Vo-
luntariado Jovem que teve o seu encerramento 
no dia 6 de julho, com a atribuição de certifica-
dos de participação pelo Vice-presidente da Câ-
mara Municipal, Natálio Reis, aos 10 jovens que 
participaram na iniciativa.

O Centro Comunitário de Voluntariado de 
Ourém desenvolveu o projeto Semana de Vo-
luntariado Jovem entre 2 e 6 de julho e propor-
cionou a jovens entre os 12 e aos 16 anos a par-
ticipação em várias ações de voluntariado. 

No âmbito da temática “solidariedade sé-
nior”, os jovens dinamizaram jogos tradicionais 
e outras atividades na Fundação Dr. Agostinho 

Albano de Almeida e APDAF Sénior, tendo rea-
lizado também ações para crianças em cola-
boração com a Unidade de Saúde Familiar de 
Fátima, nomeadamente um peddy-paper e uma 
campanha de sensibilização sobre os cuidados 
a ter com a pele, face à exposição solar.

No que ao património diz respeito, os jovens 
recuperaram vários móveis doados ao Centro 
Comunitário de Voluntariado e participaram em 
ações de limpeza da Ribeira de Seiça. 

O último dia da Semana de Voluntariado Jo-
vem foi dedicado à avaliação do projeto e ao 
convívio entre todos os participantes, com um 
dia de lazer nas Piscinas Municipais de Ourém.

CAMPEONATO NACIONAL
DE TRIAL 4X4 EM ESPITE  
O Vereador Rui Vital participou na entrega 
de prémios da prova do Campeonato Nacio-
nal de Trial 4x4. 

Esta prova, muito participada, decorreu em Es-
pite ao longo do dia 1 de julho e teve como or-
ganizadora a Associação Espite Aventura.

O Presidente da Câmara Muni-
cipal de Ourém, Luís Miguel Al-
buquerque, acompanhado pelo 
Presidente da Assembleia Muni-
cipal, João Moura, deslocaram-

-se a Roma, no dia 28 de Junho, 
no âmbito da nomeação cardina-
lícia do Bispo de Leiria-Fátima, 
D. António Marto.
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Agroal UMA JÓIA DA NATUREZA EM OURÉM
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BANDEIRA AZUL ESTÁ DE VOLTA À 
PRAIA FLUVIAL DO AGROAL  
A Praia Fluvial do Agroal foi ga-
lardoada pelo segundo ano con-
secutivo com a atribuição da 
“Bandeira Azul”, distinção que 
comprova a qualidade das águas, 
dos equipamentos e dos servi-
ços deste património natural que 
todos os anos atrai muitos visi-
tantes ao concelho de Ourém. 
Além da “Bandeira Azul”, foi 
também içada a “Bandeira Praia 
Acessível, Praia para Todos” que 
reconhece a existência de condi-
ções de acessibilidade, seguran-
ça e conforto para todos aqueles 
que visitam o Agroal.

As bandeiras foram içadas 
durante a manhã de 5 de julho 
pelo Vice-presidente da Câma-
ra Municipal de Ourém, Natálio 
Reis, e pelo Presidente da As-

sembleia Municipal, João Mou-
ra, que manifestaram o seu agra-
do pelas melhorias que todos os 
anos têm sido implementadas na 
Praia Fluvial do Agroal. Natálio 
Reis salientou ainda a intenção 
do Município de Ourém de con-
tinuar a investir no Agroal para 
continuamente melhorar as con-
dições do espaço e assim man-
ter a “Bandeira Azul” por mui-
tos anos. A cerimónia de has-
tear das bandeiras contou com 
a presença de vários elementos 
da Divisão de Ambiente e Sus-
tentabilidade da Câmara Muni-
cipal de Ourém, representantes 
da Associação Bandeira Azul, da 
Be Water, da Suma, das Águas 
do Centro Litoral e do Centro de 
Saúde de Ourém.

A Câmara Municipal de Ou-
rém promove durante os meses 
de julho e agosto um conjunto 
de ações de sensibilização na 
Praia Fluvial do Agroal sobre a 
defesa dos recursos hídricos e 
acondicionamento de lixo pro-
duzido na praia, além da normal 
manutenção de todos os espa-
ços verdes e zonas relvadas. A 
vigilância e socorro a banhistas 
está assegurada com a presença 
de 2 nadadores salvadores.

O galardão “Bandeira Azul” 
reconhece o esforço do Muni-
cípio de Ourém na preservação 
da qualidade da água, na gestão 
de equipamentos de segurança e 
serviços, bem como na divulga-
ção e promoção da informação e 
educação ambiental.

“UM BASTIÃO DO NOSSO CONCELHO QUE 
QUEREMOS PRESERVAR E VALORIZAR” 

                                 Presidente da Câmara Municipal de Ourém, Luís Miguel Albuquerque

AGROAL É “PRAIA ACESSÍVEL,
PRAIA PARA TODOS”  
Desde 2016 que a Praia Fluvial 
do Agroal é considerada uma 
“Praia Acessível, Praia para To-
dos”, galardão atribuído pelo 
Instituto Nacional para a Reabi-
litação, Agência Portuguesa do 
Ambiente e Turismo de Portu-
gal.

Esta distinção é concedida 
às zonas balneares que assegu-
ram condições de acessibilidade 
e serviços que viabilizam a sua 
utilização e desfrute, com equi-
dade, dignidade, segurança, con-
forto, independência e a maior 
autonomia possível, por todas as 
pessoas, independentemente da 
sua idade e de possíveis dificul-

dades de locomoção ou outras 
incapacidades que condicionem 
a sua mobilidade.

Os requisitos de cumprimen-
to obrigatório que determina-
ram a atribuição da classificação 
de “acessível” à Praia Fluvial do 
Agroal, permitindo o hastear do 
respetivo galardão, são os se-
guintes:

1. Acesso pedonal fácil e livre 
de obstáculos, a partir da via pú-
blica envolvente, até à entrada 
acessível da zona balnear;

2. Existência de 3 lugares de 
estacionamento ordenado e re-
servado para viaturas ao servi-
ço das pessoas com deficiência 

condicionadas na sua mobilida-
de, localizados junto à piscina;

3. Rede de percursos pedo-
nais acessíveis na praia, total-
mente livre de obstáculos e de 
interrupções que conduzem:
• à zona de chapéus de sol, ao 
bebedouro e à Cafetaria;
• às instalações sanitárias 
adaptadas, ao lava-pés, ao 
vestiário e ao balneário;
• ao Posto de Primeiros 
Socorros (das 10h00 às 18h00).

4. Presença de Nadador Sal-
vador a partir do dia 1 de julho 
até ao dia 15 de setembro, das 
9h às 19h;

5. Informação ao público 
à entrada da praia e no site do 
Município, detalhando as condi-
ções de acessibilidade e os servi-
ços de apoio disponibilizados às 
pessoas com mobilidade condi-
cionada.

As pessoas que pretendam 
recolher mais informação sobre 
as condições de acessibilidade 
existentes na praia, poderão en-
trar em contacto com o Serviço 
de Ambiente e Sustentabilidade 
através do número 249 540 900, 
ou por correio eletrónico: am-
biente@mail.cm-ourem.pt.
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“UM BASTIÃO DO NOSSO CONCELHO QUE 
QUEREMOS PRESERVAR E VALORIZAR” 

                                 Presidente da Câmara Municipal de Ourém, Luís Miguel Albuquerque

MUNICÍPIO VAI CONSTRUIR 
“PASSADIÇO DO AGROAL”
A Câmara Municipal está a de-
senvolver o projeto “Passadiço 
do Agroal”, estrutura com cerca 
de 800 metros que será instala-
da ao longo da margem esquer-
da do Rio Nabão, entre o Parque 
Natureza do Agroal e a ponte 
que liga o Município de Ourém 
ao Município de Tomar. O pro-
jeto de paisagismo e engenharia 
natural visa ligar estas duas in-
fraestruturas arquitetónicas para 
aumentar a segurança de peões 
no percurso entre o Parque Na-
tureza e a Praia Fluvial e promo-
ver o turismo sustentável, numa 

relação de valorização da natu-
reza, do ambiente, do patrimó-
nio cultural e das pessoas. 

O projeto contempla a insta-
lação de passadiço em madeira, 
espaços verdes, arranjos exte-
riores, controlo de erosão, esta-
bilização de margens fluviais e 
restauro ecológico. A vertente 
do projeto de engenharia natural 
irá permitir identificar e determi-
nar as zonas que necessitam de 
proteção contra a erosão fluvial, 
bem como caracterizar o estado 
do coberto vegetal, a fragilidade 
do ecossistema e a estabilidade 

do solo. O projeto de execução 
no valor de 17.900 € ((acresce 
IVA à taxa em vigor) está a ser 
desenvolvido pela empresa Eco-
Salix – Sistemas Ecológicos de 
Engenharia Natural, Lda.

O projeto “Passadiço do 
Agroal” tem como principais 
objetivos o restabelecimento de 
condições de conforto e segu-
rança para os peões que circu-
lam entre o Parque Natureza e a 
Praia Fluvial do Agroal, permi-
tindo um passeio agradável jun-
to ao Rio Nabão.
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REQUALIFICAÇÃO DA 
ESTRADA MUNICIPAL 
525 EM CURSO  
O Município de Ourém está 
neste momento a requalificar 
a Estrada Municipal 525, prin-
cipal acesso à Praia Fluvial 
do Agroal que há muito exigia 
uma intervenção.  

O ajuste direto para a re-
qualificação da EM 525 (estra-
da entre Formigais e o Agroal) 

contempla a regularização do 
piso, a subida das tampas de 
esgoto e a pavimentação ao 
longo de cerca de 4 km. A obra 
no valor de 146.900 € está a ser 
executada pela Desarfate, com 
prazo de execução dos traba-
lhos de 60 dias.

ALARGAMENTO DA REDE MÓVEL NO AGROAL 
A Praia Fluvial do Agroal dispõe, 
desde o início da atual época bal-
near, de rede móvel na zona en-
volvente à praia, desejo antigo 
da população e visitantes e fator 
que contribuiu para a atribuição 
da “Bandeira Azul” e da “Bandei-

ra Praia Acessível, Praia para To-
dos”. 

O Município de Ourém cele-
brou um protocolo para o efeito 
com a Vodafone, onde fixou a 
isenção de taxas municipais de 
instalação do equipamento, as-

segurando assim cobertura de 
rede móvel na zona do “vale” 
junto à Praia Fluvial do Agroal. 
De salientar que este reforço da 
rede móvel não dependeu da 
construção de uma “tradicio-
nal” infraestrutura de suporte 

a estações de radiocomunica-
ções, mas antes da colocação 
de equipamentos que visam re-
forçar ou ampliar os níveis de 
cobertura das estações já exis-
tentes e com reduzido impacto 
visual.

PARQUE 
NATUREZA 
DO AGROAL
O Parque Natureza do Agroal 
(PNA) insere-se no Sítio de Inte-
resse Comunitário PTCON0045 
Sicó/Alvaiázere da Rede Natura 
2000. A Rede Natura 2000 é uma 
rede ecológica que tem por obje-
tivo contribuir para assegurar a 
biodiversidade através da con-
servação dos habitats naturais, 
da fauna e da flora selvagens no 
território da União Europeia.

O PNA desenvolve-se em área 
vedada no Agroal, União de Fre-
guesias de Freixianda, Ribeira do 
Fárrio e Formigais do concelho 
de Ourém. Confinante com o Rio 
Nabão, tem como principal obje-
tivo sensibilizar a sociedade pa-
ra a importância da conservação 
da natureza, dando a conhecer, 
através das atividades do Centro 
de Interpretação Ambiental do 
Agroal e Alto Nabão e dos per-
cursos pedestres, a geologia, a 
flora e a fauna do local.

No espaço exterior do PNA 
existe ainda um jardim interpre-
tativo, com a vegetação caracte-
rística do local e um espaço de 
lazer com parque de merendas e 
zona de apoio.

O Município de Ourém apro-
vou recentemente as “Normas 
de Utilização do Parque Nature-
za do Agroal”, informação dis-
ponível em www.ourem.pt. 

Horário de Funcionamento:
[inverno] 1 de outubro a 31 de 

março, de terça a sábado, das 9h 
às 13h e das 14h às 17h e encer-
rado nos dias feriados.

[verão] 1 de abril a 30 de setem-
bro, de terça a sábado, das 10h às 
13h e das 14h às 18h, aberto nos 
dias feriados, exceto na Sexta-feira 
Santa, fim de semana da Páscoa e 
no dia 1 de maio.

Contactos:
Morada
EM 525, Rua Principal do 
Agroal, 2435-201 Formigais
Telefone
249 550 200
249 540 900 (ext. 6823)
E-mail
parque.agroal@mail.cm-ourem.pt 
geral@mail.cm-ourem.pt

MAIS E MELHOR 
ESTACIONAMENTO 
NO AGROAL  
Os visitantes da Praia Fluvial 
do Agroal têm hoje mais e me-
lhor oferta de estacionamen-
to, uma necessidade há muito 
verificada e que agora permite 
dar resposta aos grandes fluxos 
de banhistas que anualmente 
visitam esta zona balnear. 

O Miradouro do Agroal dis-
põe agora de uma centena de 
lugares de estacionamento pa-

go com uma tarifa única de 
2,50€, das 10h00 às 20h00. O 
concecionário (Bar Cafetaria 
do Agroal) e responsável pela 
gestão do espaço, não se res-
ponsabiliza por furtos ou danos 
nos veículos e o parque de es-
tacionamento estará disponí-
vel para o público até ao térmi-
no da época balnear. 
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MARCHAS POPULARES 
ANIMARAM TASQUINHAS 
DE ESPITE  
Julho foi mês de muita animação, 
na freguesia de Espite, com a rea-
lização das Tasquinhas de Espite 
2018, iniciativa que integrou um 
espetáculo de marchas populares, 
entre as quais a Marcha Popular 
do Clube Desportivo de Espite.

O espetáculo de marchas po-
pulares repetiu-se pelo 12º ano 
consecutivo e contou com a 
presença de 8 marchas de todo 
o País, além do muito público 

que se reuniu para assistir a este 
evento, repleto de cor e alegria. 

O Vice-presidente da Câmara 
Municipal, Natálio Reis, a Verea-
dora Isabel Costa, o Presidente 
da Assembleia Municipal, João 
Moura e vários presidentes de 
junta de freguesia do concelho 
marcaram presença na iniciati-
va e felicitaram todos os interve-
nientes pelo grande espetáculo 
proporcionado ao público.

PARQUE DA CIDADE ANTÓNIO TEIXEIRA RECEBEU
TAÇA DE PORTUGAL DE PETANCA 
Decorreu no Parque da Cidade 
António Teixeira, em Ourém, 
a Taça de Portugal de Petanca 
2018, uma iniciativa com orga-
nização da União Desportiva e 
Cultural de Alqueidão e Federa-
ção Portuguesa de Petanca, com 
o apoio da Câmara Municipal de 
Ourém.

 A Taça de Portugal de Pe-
tanca reuniu cerca de 300 atle-

tas, que durante todo o dia rea-
lizaram jogos nas categorias de 
Triplete masculinos e Doublete 
femininos, culminando com a 
entrega de prémios aos vence-
dores. 

O dia terminou com a ceri-
mónia de atribuição de meda-
lhas e respetivas taças aos ven-
cedores do torneio, com a con-
sagração dos detentores da Taça 

de Portugal 2018 e da Taça Ci-
dade de Ourém, em masculinos 
e femininos. 

A Taça Cidade de Ourém fe-
mininos foi atribuída a uma du-
pla do C.R.C. Briteiros e Clube 
de Petanca das Taipas e na ver-
tente masculina os vencedores 
representaram o Real Clube Pe-
tanca de Alpiarça. A Associação 
de Amigos Petanca de Muge e 

o Clube de Campismo de Lis-
boa (equipa feminina) e o Grupo 
de Amigos do Chinicato (equi-
pa masculina) foram os grandes 
vencedores da eterna prova ra-
inha: a Taça de Portugal.

O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, participou na ceri-
mónia de entrega de medalhas e 
taças, e enalteceu a qualidade da 

organização da prova e congra-
tulou-se com o facto do evento 
decorrer em Ourém, com exce-
lentes condições para o efeito. 

O Vereador Rui Vital e o Pre-
sidente de Junta de Freguesia de 
Nª Srª da Piedade, Joaquim Sil-
va, também marcaram presença 
na iniciativa.
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VISITA DE 
ACOMPANHAMENTO DA 
INTERVENÇÃO NA RUA 
DR. BARROS E CUNHA, 
SEIÇA  
Na tarde de 14 de julho o Presi-
dente da Câmara Municipal de 
Ourém, Luís Miguel Albuquerque, 
o Presidente de Junta de Fregue-
sia de Seiça, Custódio Henriques, 
e o Presidente do Grupo Despor-
tivo e Cultural de Seiça, Fernan-
do Silva, realizaram uma visita de 
acompanhamento à intervenção 
que decorre na Rua Dr. Barros e 
Cunha, em Seiça. 

Esta obra que contempla a 
requalificação da rua, a cons-
trução de um muro de reten-
ção de terra e uma zona de es-
tacionamento afeta ao campo 
de futebol do Grupo Desporti-
vo e Cultural de Seiça, repre-
senta um investimento da Câ-
mara Municipal de Ourém su-
perior a 130 mil euros.

ALBURITEL HOMENAGEOU O SEU 
PRIMEIRO PRESIDENTE DA JUNTA DE 
FREGUESIA  
Foi em frente ao nº 84 da Rua 
Álvaro Teles, em Alburitel, que 
muitos alburitelenses se junta-
ram na tarde de 15 de julho, pa-
ra homenagear José de Oliveira 
Dias, o primeiro Presidente de 
Junta de Freguesia de Alburitel. 

 A cerimónia de homenagem 
pretendeu recordar o homem 

que habitou aquela residência, 
pelo seu contributo para a fre-
guesia e para os seus conterrâ-
neos. 

O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, participou na ce-
rimónia e defendeu que a justa 
homenagem em causa deve ser 

estendida a todos os Presiden-
tes de Junta de Freguesia de 
Alburitel pela dedicação à cau-
sa pública e aos seus fregueses. 
A atual Presidente de Junta de 
Freguesia de Alburitel, Engrá-
cia Carriço, esteve também,                  
presente na iniciativa, bem co-
mo o Vereador Natálio Reis.

VILA MEDIEVAL DE 
OURÉM RECEBEU 
ESPETÁCULO DE 
TEATRO “SOFIA, MEU 
AMOR!”  
Foram mais de 150 as pessoas 
que se deslocaram até à Vila Me-
dieval de Ourém na tarde do dia 
15 de julho, para assistir ao espe-
táculo “Sofia, Meu Amor!”, pela 
Trincheira Teatro. Um espetácu-
lo itinerante que deu vida às ruas 
e recantos da Vila Medieval e en-
volveu o muito público presente. 

Entre a assistência esteve o 
Presidente da Câmara Munici-
pal de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, o Presidente da Assem-

bleia Municipal, João Moura, as 
Vereadoras Isabel Costa e Cília 
Seixo e o Presidente de Junta de 
Freguesia de Nª. Sr.ª das Miseri-
córdias, Luís Oliveira.

Este espetáculo está integra-
do no ARTÉRIA – Programação 
Cultural em Rede e nos dias 3, 4 
e 5 de agosto a Vila Medieval de 
Ourém recebe o espetáculo de 
dança “Vagar” com coreografia 
de Marina Nabais e novamente 
no âmbito do ARTÉRIA. 
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BALANÇO FINANCEIRO 
DA FEIROURÉM 2018  
No seguimento do assumido 
pelos vereadores executivos da 
Câmara Municipal de Ourém, foi 
apresentado na Reunião da Câ-
mara de 16 de julho, o balanço 
financeiro da Feirourém 2018.

O documento refere que im-
porta reafirmar que a Feirourém, 
certame emblemático de outras 
décadas foi, no entender destes, 
um êxito de público e de negó-
cios que se pretende ainda apri-
morar, reconhecendo a possibili-
dade deste ser melhorado.

De realçar ainda, nesse sen-
tido, o aumento do número de 
stands presentes este ano no 
certame e o facto de 26 dos 77 
serem provenientes de fora do 
concelho de Ourém. Tal fac-
to define a Feirourém, cada vez 
mais, como um certame com 
notoriedade regional e nacional.

No que diz respeito aos va-
lores monetários, a Feirourém 

representou uma despesa total 
de 131.402,46 € (valores com 
IVA) e uma receita de 30.614,56 
€, ou seja, um valor final de 
100.787,90€ de investimento da 
parte do Município.

Contudo, é importante referir 
que este evento aglutinou o es-
forço financeiro de outros, que 
na prática, aconteciam ano após 
ano. Em 2017, a Festa do Municí-
pio teve um custo de 120.977,25 
€. Para além disso, realizou-se 
ainda a Festa do Emigrante com 
um custo de 36.712,60 €, a Fei-
ra dos Produtos da Terra, com 
um custo de 53.395,80 € (com 
receitas incluídas) e a Festa da 
Juventude, com um custo de 
25.159,50 €.

Em suma, a realização da Fei-
rourém, com sucesso e razoabi-
lidade no investimento, permitiu 
uma poupança de 136 mil euros, 
na globalidade das festas.

REGISTO DOS 
TRABALHOS 
DAS BRIGADAS 
MUNICIPAIS  
As brigadas de conservação ao serviço do Município dividem os 
seus trabalhos entre serviços de eletricidade, manutenção de espa-
ços verdes, limpeza de bermas e valetas, conservação de caminhos 
florestais, carpintaria, montagem de stands, entre outros.

HÉLDER SILVA É 2º COMANDANTE 
DISTRITAL  
O novo 2.º Comandante Dis-
trital de Operações de Socorro 
(CDOS) de Santarém é  Hélder 
Silva, até então comandante 
dos bombeiros de Caxarias ten-

do tomado posse na ANPC. 
Licenciado em Informática, 

Helder Silva possui uma pós-
-graduação em Incêndios Flo-
restais e um Curso Avançado 

de Gestão e Liderança, além 
de vasta formação e experiên-
cia na área da proteção e do so-
corro.

REDES DE DRENAGENS DE ÁGUAS 
DE ESPITE, CERCAL E MATAS EM 
CONSTRUÇÃO  
Estão a decorrer as obras de 
construção das redes de drena-
gens de águas de Espite, Cercal 
e Matas, investimento que per-
mitirá aumentar o índice de po-
pulação servida no concelho e 
dotar de infraestruturas de sa-
neamento básico as povoações 
destas freguesias.

Em Espite estão previstos cer-
ca de 3 quilómetros de coletores 
e a ligação de 85 edificações, na 
localidade de Cercal cerca de 6 
quilómetros de coletores com 
ligação a 217 edificações e em 
Matas estão em construção cer-
ca de 1,4 quilómetros de coleto-
res e a ligação a 36 edificações.

Este projeto pretende resol-
ver as dificuldades existentes 
com a gestão de efluentes e 
promover a desativação de fos-
sas sépticas, que irá contribuir 
para uma melhor qualidade dos 
recursos hídricos do concelho 
de Ourém.
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Para o presidente da AMO, o de-
senvolvimento de uma Assem-
bleia Municipal para os mais jo-
vens é a “concretização de um 
objetivo que possibilita aos estu-
dantes a construção de um pro-
jeto local, a sua defesa junto dos 
seus pares e a sua apreciação em 
sede de Assembleia Municipal. 
Na verdade, terão a oportunidade 
de ver concretizada a sua ideia, 
dentro daquilo que é razoável.”

Dada a riqueza do nosso concelho, 
o primeiro tema escolhido para a 
AJO é a defesa e a promoção do 
património, área que poderá ser 
abordada das mais diversas for-
mas. João Moura não tem dúvidas 
de que “vão existir projetos muito 
bons, que nos vão deixar com mui-
ta vontade de os implementar.”

A AJO decorrerá em três eta-
pas e em dois escalões diferen-
tes (2º e 3º ciclo e Secundário).

A primeira etapa terá lugar no 
início do próximo ano letivo com 
a divulgação do projeto aos alu-
nos e as eleições para a escolha 
dos representantes de cada esco-
la. Nesta fase, cada equipa terá de 
apresentar uma proposta e defen-
dê-la junto dos seus pares, sendo 
eleita a que obtiver mais votos.

Numa segunda fase decorre-
rá a Assembleia Jovem de Ou-
rém propriamente dita (dividida 

em dois escalões), em que cada 
equipa terá assento na AJO, co-
mo se de uma Assembleia Muni-
cipal se tratasse. Nesta ocasião 
cada equipa apresenta e defende 
o seu projeto às outras escolas, 
sendo votada a melhor proposta 
de cada escalão. A sessão da As-
sembleia Jovem de Ourém será 
liderada pelo presidente da AMO 
e terá um regimento próprio.

Na terceira fase a equipa 

vencedora de cada escalão te-
rá assento numa sessão da As-
sembleia Municipal de Ourém e 
apresentará a sua proposta sob a 
forma de recomendação ao exe-
cutivo municipal.

Além da oportunidade de ve-
rem as suas propostas serem apre-
ciadas pelos membros da Assem-
bleia Municipal de Ourém, está 
ainda prevista a atribuição de um 
prémio às equipas vencedoras.

AJO - ASSEMBLEIA JOVEM DE OURÉM
A AMO lançou o desafio a todas as escolas do 2º ciclo ao secundário para participarem no projeto 
AJO – Assembleia Jovem de Ourém, no próximo ano letivo.

Sob o lema “E tu, vais agir?”, a Assembleia Jovem de Ourém é um projeto inovador 
no nosso concelho que tem como objetivo principal motivar e desenvolver nos jovens, 
competências para o exercício de uma cidadania ativa e responsável, valorizando a sua 
participação informada. Pretende ainda aproximar os jovens dos eleitos locais, realçando a 
importância do seu contributo para a resolução de problemas de âmbito local, dando-lhes 
voz junto dos órgãos municipais.
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AMO APROVA MOÇÃO 
A FAVOR DA REVISÃO 
DO NÚMERO DE 
TURMAS E REÚNE-SE 
COM SECRETÁRIA DE 
ESTADO ADJUNTA E DA 
EDUCAÇÃO 
A Assembleia Municipal de Ou-
rém aprovou, por unanimidade, 
na última sessão da Assembleia 
Municipal uma moção intitulada 
“Ensino de Fátima - revisão do 
número de turmas previsto para 
o ano letivo 2018/2019”, tendo 
o presidente da AMO participa-
do posteriormente numa reu-
nião com a Secretária de Estado 
Adjunta e da Educação, onde foi 
explicada a excecionalidade de 
Fátima à governante. Em resul-
tado desta reunião foi solicita-
da uma lista nominal dos alunos 
que ficam sem vaga. 

Transcrevemos na íntegra o 
conteúdo da moção:

“Estão previstos, para o pró-
ximo ano letivo, um conjunto de 
cortes aos contratos de associação 
com os estabelecimentos de ensino 
em Fátima, situação que é motivo 
de grande preocupação por parte 
dos pais, professores, funcionários 
e principalmente dos alunos.

Não pode esta Assembleia 
alhear-se desta situação, ignoran-
do a possibilidade de serem colo-
cadas crianças e jovens de Fátima, 
com vida organizada em Fátima, 
em escolas a vários quilómetros de 
distância. 

Importa, nesta oportunidade, 
fazer um pequeno enquadramen-
to histórico, lembrando que há 40 
anos, foi o Estado que pediu a es-
tas escolas que com ele colabo-
rassem, que fossem parceiras, que 
crescessem e que integrassem a re-
de pública de oferta estatal, pas-

sando a ser escolas com contrato 
de associação, recebendo alunos 
em igualdade de condições da es-
cola pública.

Tal dinâmica educativa atraiu 
alunos de toda a região, geraram-
-se centenas de empregos diretos 
e outros tantos indiretos. Estas es-
colas, no seu conjunto, seriam tal-
vez a maior entidade empregadora 
do concelho, atraindo população, 
colaborando com 
inúmeras institui-
ções públicas e pri-
vadas, criando ri-
queza.

No início do se-
culo XXI, os colé-
gios de Fátima te-
riam cerca de 3400 
alunos e 400 cola-
boradores, minis-
trando um ensino 
de inegável quali-
dade, bem patente 
nos indicadores do 
ministério da edu-
cação quer a nível 
académico, cultu-
ral ou desportivo.

Ressalve-se que 
durante este perío-
do e até aos dias de hoje, não surge 
em Fátima nenhuma oferta públi-
ca do 2º ciclo do Ensino Básico ao 
Secundário, levando-nos a concluir 
que o Estado se alheou das suas 
responsabilidades, talvez porque 
a resposta que era dada pelos es-
tabelecimentos de ensino, entretan-
to criados (Colégio de São Miguel, 

Centro de Estudos de Fátima e Co-
légio do Sagrado Coração de Ma-
ria) era a mais eficaz.

No limiar da primeira década 
deste século, com os sinais da crise 
de natalidade, começou o Ministé-
rio a reduzir o número de turmas 
autorizadas. No espaço de uma dé-
cada reduziram-se as turmas e alu-
nos em cerca de 25% (claramente 
superior à quebra da taxa de nata-

lidade acumulada 
na altura na nossa 
região).

Passaram es-
tas escolas a ter 
autorização pa-
ra, no ano letivo 
2016/17, consti-
tuírem 12 turmas 
no 5º e 7º anos e 9 
turmas no 10º ano 
(número bem in-
ferior às 15/16 de 
anos anteriores), 
resultado de um 
conjunto de nego-
ciações duras, mas 
honestas.

Na prepara-
ção para o próxi-
mo ano letivo de 

2018/19, a Secretaria de Estado 
da Educação publica novo des-
pacho de matrículas aplicável a 
todas as escolas da rede pública, 
incluindo escolas com contrato de 
associação, que refere, e citamos: 
“…em concretização do desígnio 
constitucional da promoção da 
igualdade de oportunidades, são 

introduzidas alterações que, man-
tendo o paradigma da proximida-
de geográfica entre a residência 
(ou o local de trabalho do encar-
regado de educação) e a escola, 
procuram mitigar o efeito da reper-
cussão dentro da escola dos con-
textos económicos e sociais em que 
as mesmas estão inseridas. Assim, 
cria-se uma prioridade nova para 
os alunos beneficiários da ação so-
cial escolar cujos encarregados de 
educação residam ou trabalham 
na área de influência do estabele-
cimento de educação e de ensino 
pretendido”, ou seja, claramente 
prevê que a área de influência das 
escolas contemple todos os alunos 
cujos Encarregados de Educação 
residam ou trabalhem, neste caso, 
na freguesia de Fátima.

Esperava-se que esta situação 
tivesse em conta a singularidade 
de Fátima (dinâmica económica e 
localização geográfica) cuja popu-
lação trabalhadora duplica o nú-
mero de residentes da localidade e 
que parcialmente fossem revertidos 
e acautelados os cortes da ordem 
dos 50% verificados no presente 
ano letivo de 2017/18.

Eis que afinal se mantêm os cor-
tes nos 7º e 10º anos e até se agra-
vam no 5º ano e assim se impede 
que um número significativo de 
alunos que residem ou cujos Encar-
regados de Educação trabalham 
em Fátima possam frequentar estes 
colégios. 

Face aos dados existentes con-
cluímos que o Estado calculou mal 

o número de alunos contemplados 
pela Secretaria de Estado da Edu-
cação.

Perante esta situação e na de-
fesa do superior interesse das nos-
sas populações, propomos que esta 
Assembleia aprove esta moção, re-
comendando que sejam atribuídas 
um número mínimo de 8 turmas no 
5º e 7º anos e 7 turmas no 10º ano, 
o que mesmo assim implicaria um 
corte de 33% relativamente ao ano 
de 2016/2017.

Sabemos que, se nada for feito, 
mais de uma centena de crianças e 
jovens residentes em Fátima pode-
rão não ter lugar nas Escolas com 
Contrato de Associação que pres-
tam em Fátima um serviço públi-
co de excelência. Acresce a isso o 
despedimento de mais de duas de-
zenas de docentes e não docentes.

Este é um facto que nos preocu-
pa e que consideramos inaceitável.

Damos conhecimento do teor 
desta Moção ao:
- Senhor Presidente da República
- Senhor Presidente da Assembleia 
da República
- Senhor Primeiro-Ministro
- Senhor Ministro da Educação
- Senhora Secretária de Estado da 
Educação
- Grupos Parlamentares
Subscritores:
. Mesa da Assembleia Municipal 
de Ourém
. Grupo Municipal do PSD
. Grupo Municipal do PS
. Grupo Municipal do CDS-PP
. Grupo Municipal do MOVE

Não pode esta 
Assembleia
alhear-se desta 
situação,
ignorando a 
possibilidade de 
serem colocadas 
crianças e jovens 
de Fátima, com 
vida organizada 
em Fátima, em 
escolas a vários 
quilómetros
de distância. 

AMO EM ROMA 
João Moura, presidente da AMO, assistiu na Basílica de S. Pedro, em 
Roma, ao Consistório de criação de 14 novos cardeais, entre os quais 
D. António Marto, Bispo da Diocese de Leiria-Fátima, ocasião que 
representou para si “uma enorme honra”.

D. António Marto foi criado cardeal-presbítero com o título de 
‘Santa Maria sopra Minerva’, uma igreja de Roma que já tinha sido 
atribuída, no século XVIII, ao cardeal Guilherme Henriques de Car-
valho, 9.º patriarca de Lisboa, que foi bispo de Leiria.

O cardeal português nasceu a 5 de maio de 1947, em Tronco, Conce-
lho de Chaves, Diocese de Vila Real; foi ordenado padre em Roma, em 
1971 e a 10 de novembro de 2000 foi nomeado bispo auxiliar de Braga, 
pelo Papa João Paulo II, tendo passado pela Diocese de Viseu antes de 
ser escolhido por Bento XVI, em 2006, como bispo de Leiria-Fátima. 
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